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平成 28年 7月 11日（月） 

連 携 学 習 会 ア ン ケ ー ト結果 
連携学習会に参加して感じたことを教えてください。次の質問に対して回答してください。 
①日程についてどう思われますか。                 ②学習内容は、分かりやすかったですか。 
短い ちょうどよい 長い 
1 19 7 
   

           
 

③他校や他学年の参加者とコミュニケーションを取ることができましたか。 
そう思う 少し思う あまり思わない 思わない 

5 12 8 2 
 
 
 
 

④的確にサポートできましたか。 
そう思う 少し思う あまり思わない 思わない 

5 11 6 2 
 
 
 
 

⑤後輩に積算学習会を進めたいと思いますか。 
そう思う 少し思う あまり思わない 思わない 

17 10 0 0 
 
 

  

そう

思う

48%少し

思う

37%

あま

り思

わな

い…

思わ

ない

0%

そう思う 少し思う あまり思わない 思わない 
13 10 4 0 



平成 28年 7月 11日（月） 

連 携 学 習 会 ア ン ケ ー ト結果 
連携学習会に参加して感じたことを教えてください。次の質問に対して回答してください。 
①日程についてどう思われますか。 
１日半くらいが程良く学べてよいと思ったから 
ソフトを使ったりすることで長い時間がすごく短く感じた 
集中力は保てるちょうどいい時間だと思ったから 
とても充実しているから休憩もいい具合にとれたのでよかった。 
やはり内容は簡単ではないので、もう少し時間があればより理解を深めることができる 
最初は長いな～、せっかくの土日なのにと思っていたけれど、松井先生にコンサルタントの仕事でもあるからよ

く聞いとき、と聞いてから学習会に参加すると、このぐらいの日程がちょうどよかったです。 
２日間だったので、一日で行われるより集中して行うことができたと思うから。 
朝の９：００から夕方の１７：００の８時間パソコン作業だったので、とても長く感じた。 
もっと短くしようとすればできたと思う 
一時間ごとに休憩があり、目を休めることがちゃんとできたので、ちょうどよいと思いました。 
二日やることで身につくことが多かった 
長い時間が一日目にあることで、何も分かっていないことを少しだけ理解できた状態で二日目を迎えることがで

きるから 
１日は集中力がとぎれてしまった 
一日にまとめてもらいたい 
理解する上でちょうどよい 
細かく休憩がとってあったので集中して取り組めたのでよかったと思います。 
細かい内容まで学ぶことができたから 
内容が理解できる、ちょうどよい期間でした 
一日で終わりたい 
苦手なパソコン作業が長くてとても疲労がたまったから 
休憩もあったのできつくなかった 
 
⑥学習会で苦労した点を答えてください。 
席によって見ずらいところがあったので画面が目の前にある席があるといいなと思いました 
ソフトやエクセルを使うことに慣れていなかったので最初は苦労した 
普段やらないことをしたのでとても難しく感じた。聞いたこともない単語も多く意味を理解するのに時間がかか

り設計書を作るのに時間がかかった 
初めは全くやったことのないことだったので少し手まどうことが多かったですが、やってくうちにすぐに慣れる

ことができました 
パソコンの操作 
時間が少なかったため、ペースが速くついていくのが大変だった 
初めて積算をしたので、最初は全く理解できなくて、とても苦労したけれど、実習をしてみて、初めて単価検索

や設計書の意味が少しわかった気がします。 
ペースが早く、ついていくのが大変だった。 
画面が切り替わるスピ－ドが早く説明についていけない所があったので少し苦労した。 



パソコンと向き合うところ 
データ処理はずっとパソコンと向かい合って作業するのでとても大変だった 
PCを使うので色々な画面から画面移動したりと迷ったので、そこが苦労しました。 
初めてのことが多かったので大変だった 
初めてソフトを使ったので、使い方がわからなかった。あと、ソフトができるようになっても、実際に紙面で行

うことが難しかった。 
初めてつかうソフトでとまどった 
初めて使うソフトなので扱いに少し苦労した 
タイピングが苦手なので、エクセルを使うときが苦労しました。でもやる度に慣れてきていつもよりはやく打て

るようになったので良かったです。 
積算というものの理解やパソコン操作などがとても難しく苦労した 
パソコンの積算ソフトを使えるようになるまで、友人や先生から教えてもらうまでできなかった。 
説明が足りないところがあった 
進むスピードが早くてついていくのにやっとだったこと 
日頃パソコンを使うことがないので、こまかいとこがわからず苦労した。 
 
 
⑦連携学習会の感想をお聞かせ下さい。 
とても充実した２日間となりました。来年も開催されるなら是非参加したいです。 
初日に積算って何？って思っていたけどお話を聞いたり、ソフトを使って実際にやってみてなんとなくだけど積

算というものがどんなものかわかりました 
就職したら絶対必要なことなので少しでも積算について学ぶことができてよかった。就職して全く説明されずに

積算をやらされたりするよりは今回のように少し学ぶだけでもかなり変わってくると思うのでとてもよい学習

会になったと思う。 
日ごろ体験できないことが体験でき、積算というものがどういうものなのか、とても具体的に理解することがで

き、とてもいい経験になったと思いました 
正直とても難しいけど、とても勉強になった。 
時間が少ない中、一つ一つ丁寧に教えてくださり、わかりやすかったです。他校の人たちがどのように学習して

いるかも少し知ることができた 
とても苦労することのほうが多かったけど、高専の方に親切に教えていただいたりして、分かったりすることが

できたり、普段、あまり自分がしないグループ活動もできた気がする。 
とても分かりやすく丁寧に教えていただいて、積算のことを理解することができた。 
高専の先輩が理解できない所を理解できるまで教えてくださったので、難しい所もスムーズに行うことができた。 
BBQが楽しかった 
実際に仕事で必要になることを学べてとてもいい時間を過ごせた 
分らない所は教えあって、先生方もわからない所を丁寧にしっかり教えてくださったのでとてもよい学習会にな

りました 
一年後、土木の世界に入って役に立つ知識を得ることができてよかった 
先生方、高専の方が自分たちが声をかける前に教えてくださって、それがとてもうれしかった。それがとても分

かりやすくて、少しだけ理解することができました。難しくてできないと思っていたけど、とても楽しかったで

す。 
分かりやすかったです 



グループで演習などがないと席が近い人たちしか交流していなかった 
BBQが楽しかった 
社会に出てから必要な勉強をさせていただけたので本当によかったと思います。建設系の仕事に就けば積算は必

要だということなので今回勉強できてよかったです。バーベキューを用意していただいてありがとうございまし

た。 
全く知らないことを一からやるというので不安もあったが、最終的には、全部は理解できなかったがかなり身に

ついたと思う。BBQはとても美味しく楽しかった！来年もぜひやってほしい！ 
自分の知らなかったことを学ぶことができ、良かった。今後の資格取得に生かしていきたいです。 
積算の知識と技術を身につけられた。将来生かしたい。 
苦手なパソコンで自分に不足していた技術を少し習得できたと思う 
高専と商工との関わりが非常に薄かった 
積算の学習をして積算という名前は知っていたけど意味や内容は知りませんでした。なので今回学習できてとて

も良かった。焼き肉が美味しかったです！！ 


